

***Inauguration du monument à la mémoire des militaires français portés disparus durant la guerre d'Algérie (1954-1962).***

***Port Vendres le 30 août 2022***

***Le 30 août 2022, madame la secrétaire d'Etat chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire, madame Patricia Mirallès, a présidé l'inauguration à Port Vendres, du monument national à la mémoire des 652 militaires portés disparus pendant la guerre d'Algérie. Elle était entourée de monsieur le préfet Rodrigues Furcy, du représentant du conseil régional, de madame Hermeline Malherbe, présidente du conseil départemental, de monsieur le maire de Port Vendres, monsieur Grégory Marty. Les maires des communes voisines, comme monsieur Antoine Parra, président de la communauté de commune, et monsieur Christian Grau, maire de Cerbère, avaient tenu à s'associer à cette démarche mémorielle.***

***Alors que l'on commémore en 2022, le 60<sup>ème</sup> anniversaire de la fin de la guerre d'Algérie, l'inauguration de ce monument permet de rappeler la mémoire de ces hommes et de ces femmes, de tout grade, de toute origine, et de toutes les armées qui ne sont jamais revenus d'Algérie (à l'époque départements français d'Algérie), et pour les locaux qui n'ont jamais retrouvé leur famille.***

***L'association Soldis Algérie, présidée par le général (2s) Fournier, a œuvré pendant huit années à analyser les dossiers des militaires disparus dans les archives françaises, mais malheureusement toujours sans accès aux archives algériennes (!) ; cela pour établir cette liste de 652 noms d'hommes et de femmes, « ni morts ni vivants », qui aujourd'hui grâce à ce monument national reposent symboliquement en terre française. Leurs familles disposent enfin d'un lieu de recueillement, 60 années après leur disparition...Monsieur le maire de Port Vendres a rendu possible par son soutien à la démarche de l'association Soldis Algérie, l'implantation de ce monument sur sa commune.***

***Le général Fournier a tenu à remercier le président du comité d'entente des associations patriotique et mémorielles du département, monsieur Jean Jacques Gondal, et le délégué général du Souvenir Français pour les Pyrénées Orientales, le général Gilles Glin pour leur soutien local.***

***Dans cette logique, une forte délégation du Souvenir Français des Pyrénées Orientales, notamment de la Salanque, était présente à cette cérémonie. Présidents et présidentes de comité, porte-drapeaux, jeunes et aînés, constituaient cette délégation.***

***Par ailleurs, à l'issue de la cérémonie, madame la secrétaire d'Etat salua monsieur Jean Luc Aldebert, délégué aux porte-drapeaux du Souvenir Français, et le plus jeune porte drapeau présent, le jeune Matthieu, 9ans ! Elle nota la présence parmi les jeunes porte-drapeaux du Souvenir Français de volontaires du SNU (Service National Universel) que le gouvernement développe en France.***